

## Promotion des exportations Inauguration du Centre de ressources Agoa



Le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, coupant le ruban en présence des ministres en charge du Commerce, Madeleine Berre, et des PME, Biendi Maganga Moussavou.

Photo de droite : L'ambassadeur des USA au Gabon (g), Cynthia Akuettey, était également présente à cette cérémonie.



Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**Exporter vers les Etats-Unis ou recevoir du soutien le long du processus de création ou d'expansion de votre entreprise, le gouvernement vient d'apporter deux outils importants au bénéfice des opérateurs économiques.**

LE Premier ministre, chef du gouvernement, Emmanuel Issoze Ngondet a procédé, lundi, à la double inauguration du Centre de ressources AGOA (African growth and opportunities act) et de l'Espace PME. Ces inaugurations sont

l'aboutissement des projets lancés au 3e trimestre 2016 par Madeleine Berre, alors ministre du Commerce, des PME, de l'Artisanat.

Pour Emmanuel Issoze Ngondet, « ces inaugurations intègrent parfaitement les priorités de son gouvernement pour les 100 jours. » Ajoutant que les exportations et les PME sont vitales pour accélérer la diversification de l'économie nationale et soutenir le Produit intérieur brut (PIB) en période de contre-performance.

Les deux intervenants à cette cérémonie ont réaffirmé la vision du gouvernement d'asseoir une



Une vue de la salle du Centre des ressources Agoa.

impulsion nouvelle dans le domaine de l'entrepreneuriat et du commerce avec les Etats-Unis ; un vaste marché de bientôt 200 millions de consommateurs. Dans ce sens, le

ministre de la Promotion des investissements privés, du Commerce, du Tourisme et l'Industrie, Madeleine E. Berre, a expliqué que « le Centre de ressources de l'AGOA, com-

posé d'une salle de réunion et d'un bureau d'informations, sera doté d'un personnel qualifié qui travaillera de façon effective avec l'ambassade des Etats-Unis, notamment dans la vulgarisation des opportunités des programmes de formation offerts par le programme de l'AGOA. »

Du point de vue économique, le Centre de ressources AGOA est un instrument visant à soutenir l'exportation des produits gabonais sur le marché américain, en franchise de droits de douane. « Exporter à destination des Etats-Unis est un exercice des plus enrichissants, dans la mesure

où les impératifs de sécurité alimentaire, de qualité et de normalisation impliquent une mise à niveau de nos opérateurs économiques, dans la perspective d'exportation, non seulement vers les Etats-Unis, mais également vers le reste du monde », a ajouté Mme Berre.

S'agissant de l'espace PME, le ministre Biendi Manganga-Moussavou a félicité Mme Berre pour l'initiative prise de concevoir cette plate-forme d'appui à l'entrepreneuriat. Il a réaffirmé son engagement à constituer un fonds de garantie pour le financement des PME au Gabon. Des réflexions sont en cours dans ce sens.

## Hydrocarbures

### Total Gabon améliore ses bénéfices au 3e trimestre 2016

MSM  
Libreville/Gabon

**MALGRÉ** une année 2016 en demi-teinte, la compagnie pétrolière Total Gabon redresse petit à petit la barre. Bien que plombée par les cours du brut, l'entreprise a réalisé au troisième trimestre 2016 un résultat net de 7 milliards de francs (11 millions de dollars) contre 2,5 milliards de francs (4 millions de \$) au deuxième trimestre 2016.

Selon le groupe, cette amélioration s'explique principalement par la hausse des prix de vente et de la production et les charges financières non récurrentes au deuxième trimestre 2016, liées au renouvellement de la ligne de crédit. La capacité d'autofinancement globale est de 53 millions de dollars à comparer à 37 millions au deuxième trimestre 2016.

Le chiffre d'affaires s'est établi à 120 milliards de francs (191 millions de dollars), en baisse de 2%



Total Gabon a amélioré son chiffre d'affaires au 3e trimestre.

par rapport au deuxième trimestre 2016. « Cette baisse s'explique par celle des volumes vendus sur la période liés au planning des enlèvements partiellement compensée par la hausse des prix de vente et la hausse des prestations fournies aux tiers », indique le groupe.

La part de production de pétrole brut (opérée et non opérée) liée aux participations de Total Gabon s'est établie à 47 900 barils par jour (b/j), en hausse de 4% par rapport au deuxième

trimestre 2016 (46 000 b/j).

Au troisième trimestre 2016, le prix moyen du Brent a atteint 45,9 dollars par baril, en hausse de 1% par rapport au deuxième trimestre 2016 (45,6 dollars/baril).

Le prix de vente moyen des deux qualités de pétrole brut commercialisées par Total Gabon (Mandji et Rabi Light) s'est élevé à 41,2 dollars par baril, en hausse de 1% par rapport au trimestre précédent (40,8 dollars par baril).

## Permis Dussafu

### Harvest Natural Resources à l'offensive

W.N.  
Libreville/Gabon

**LA** vente des 66,66% des parts de Harvest Natural Resources (HNR) n'est plus d'actualité. Selon des informations fournies par le confidentiel en ligne Africa Intelligence, la compagnie américaine songerait désormais à effectuer une amodiation d'une partie de ses parts sur le périmètre pétrolier, rapporte l'agence Ecofin. Cette

volte-face s'explique par la probabilité, pour le groupe, de conclure prochainement la cession de ses actifs vénézuéliens, susceptibles de lui offrir la capacité financière nécessaire pour assurer le développement de Dussafu. Une cession devenue inenvisageable l'année dernière, lorsque l'administration Maduro s'y était opposée. En effet, l'homme d'affaires vénézuélien Cisneros Fajardo a accepté de racheter ces actifs pour 80 millions de dollars et HNR a obtenu



Harvest a renoncé à vendre ses parts sur le bloc de Dussafu Marin.

une annulation de 30 millions de dettes.

L'opération devrait bientôt être approuvée par Ca-

racas, selon des sources concordantes.

Et les prétendants ne manquent pas pour entrer dans l'actionariat de Dussafu.

Les parts de HNR aiguisent l'appétit des britanniques Ophir Energy et Delonex Energy, des américains Kosmos Energy et Vaalco, ainsi que du néerlandais Oranje-Nassau. Ces derniers ont tous étudié les données sismiques 3D interprétées en 2014. HNR, qui est coté à New-York, avait annoncé que la production sur le champ

débuterait au quatrième trimestre de 2016. A moins de deux mois de la fin de l'année et vu les étapes à franchir pour finaliser la cession des parts brésiliennes, on peut aisément remettre en question cette échéance. Cependant, ses responsables confirment leur volonté d'aller très rapidement vers le développement du bloc.

Le Norvégien Panoro Energy est le partenaire de HNR sur Dussafu. Il y détient le reste des participations.